
７  一般質問の項目
第１回定例会

年 月 日 通　　告　　者                 質　　　問　　　内　　　容
5.2.28 武　藤　政　義

（一問一答）
１　横田基地について
（１）ＣＶ－２２オスプレイについて
２　サウンディング型市場調査について
３　窓口業務の改善について
（１）総合窓口課の業務について
４　福祉バスについて

佐　藤　弘　治
（併用）

１　公共施設の再配置等における市民との情報共有・意
　見聴取等について
（１）「福生のハコモノを考えよう」地域懇談会について
（２）市民説明会について
２　障害児及び特性のある子どもへの支援について
３　学校と地域の連携について
４　キャリア教育について

山　崎　貴　裕
（一問一答）

１　物価高騰下における介護・障害福祉サービス事業に
　ついて
（１）市内介護・障害福祉サービス事業所における光熱水
　　費等コスト増に伴う状況等について
２　いじめ防止について
（１）市内小・中学校における「いじめ防止」の取組等につ
　　いて
（２）「いじめ防止サミット」開催の経緯や内容、成果等につ
　　いて

幡　垣　正　生
（一問一答）

１　福生市の健康づくり及び体力づくりについて
（１）高齢者の健康づくり対策の現状と課題について
（２）小・中学校における健康づくり及び体力づくりの現状
　と課題について
２　福生七夕まつりについて

小　澤　芳　輝
（一問一答）

１　子宮頸がん予防ワクチン接種の現状等について
２　社会体育活動における学校体育施設の管理等につい
　て

5.3.1 小　林　　　貢
（一問一答）

１　防犯対策について
（１）自動通話録音機貸与事業について
（２）防犯カメラについて
２　「ふっさ わたしの便利帳」について
（１）これまでの経緯とその対応等について

三　原　智　子
（一問一答）

１　子どもの意見をまちづくりに活かすことについて
（１）都市計画マスタープラン（子ども向け）について
（２）子どもの意見を聴く取組について
２　福生市の住宅施策について
３　高齢になっても住み慣れた地域で暮らし続けるための
　施策について
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年 月 日 通　　告　　者                 質　　　問　　　内　　　容
堀　　　雄一朗

（併用）
１　人口ビジョン及び総合戦略について
２　武力攻撃等から市民を守ることについて
（１）武力攻撃事態等への対処について
（２）シェルターの建設について
３　各種ワクチン接種助成について
（１）帯状疱疹ワクチン接種助成について
（２）子どもインフルエンザ予防接種助成について
（３）骨髄移植等により免疫を失った方に対する予防接種
　　費用助成について
４　福生３・３・３の１号新五日市街道線整備の進捗につい
　て
５　玉川上水の歴史的価値について

石　川　義　郎
（一問一答）

１　新型コロナウイルスの感染症法上の分類が５類となる
　までの学校運営について
（１）基本的な方針について
（２）令和５年３月の卒業式について
２　道徳教育の一層の充実について
（１）小・中学校における道徳科の現状と課題について
（２）規範意識の醸成について
（３）我が国と郷土を愛する心の醸成について

原　田　　　剛
（併用）

１　シルバーピアについて
（１）今後のあり方について
（２）介護施設入所等の対応について
（３）空室の内装改良工事について
２　清潔で美しいまちづくりについて
（１）福生市清潔で美しいまちづくり条例について
（２）重点区域及び路上禁煙区域の周知について
３　スクールソーシャルワーカー（ＳＳＷ）活用事業につい
　て
（１）強化モデルと支援体制検証事業について
（２）スーパーバイザーの活用について
４　電子図書館について

串　田　金　八
（一括）

１　下の川緑地せせらぎ遊歩道公園等について
（１）法面対策工事の進捗状況について
（２）今後の対応について
２　都市計画道路３・３・３０号武蔵野工業線（産業道路）の
　今後の延伸について
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年 月 日 通　　告　　者                 質　　　問　　　内　　　容
5.3.2 五十嵐　み　さ

（併用）
１　「こどもまんなかふっさ」の構築について
（１）「こどもまんなかふっさ」の基本的な考え方や取組に
　　ついて
（２）青少年期の施策について
２　児童発達支援センターの設置とこれからの障がい児施
　策について
３　出産・子育て伴走型相談支援について
４　福生市における誰ひとり取り残さない教育について
（１）令和４年度の「令和における福生市立学校の在り方
　　検討委員会」について
（２）不登校特例校分教室について
（３）「幼保小の架け橋プログラム」と幼保小中一貫教育等
　　について

青　木　　　健
（一問一答）

１　宅配ボックスの設置促進について
２　子どもの発達に係る取組について
３　ケアリーバーへの支援について
４　情報保障におけるＩＣＴの活用について
５　自転車用ヘルメットの着用促進について
６　いじめ防止対策について

池　田　公　三
（一問一答）

１　福生駅西口地区市街地再開発で整備する複合公共
　施設等の現状と今後の方向性について
２　市内循環バス（コミュニティバス）の導入について
３　学校給食費の無償化について

市　毛　雅　大
（一問一答）

１　米軍横田基地について
（１）オスプレイの部品交換について
（２）有機フッ素化合物（ＰＦＡＳ）汚染問題について
２　高齢者補聴器の購入費の助成について
３　入札等の公契約の制度について

市　川　佳　樹
（併用）

１　子どもの生活支援の今後について
２　福生市のヤングケアラーについて

第２回定例会
年 月 日 通　　告　　者                 質　　　問　　　内　　　容
5.6.13 佐　藤　弘　治

（併用）
１　横田基地について
（１）横浜ノース・ドックへのＣＶ－２２オスプレイの着陸に
　　ついて
（２）グローバル・ホークの一時展開について
（３）防衛施設周辺放送受信事業の助成対象区域指定基
　　準の見直しについて
２　新型コロナウイルス感染症対策の検証等について
（１）新型コロナウイルス感染症対策の検証について
（２）新型コロナウイルス感染症対策特別委員会提言の市
　　政への反映について
３　自転車等の安全利用について
４　令和における福生市立学校の在り方検討委員会につ
　いて
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年 月 日 通　　告　　者                 質　　　問　　　内　　　容
山　崎　貴　裕
（一問一答）

１　高校生等に対する経済的支援について
２　信号機のない横断歩道の安全対策について
３　学校における「挨拶」の指導について
４　幼保小連携のこれまでの成果及び課題等について

小　林　　　貢
（一問一答）

１　福生駅西口地区市街地再開発事業について
（１）現在の進捗状況について
２　市議会議員選挙等投票率向上への取組について
（１）これまでの投票率の分析と投票率向上策への取組に
　　ついて

石　川　義　郎
（一問一答）

１　福が生まれるまち、福生のまちづくりの推進について
（１）福生市のウェルビーイングの基本的な考え方等につ
　　いて
２　ＧＩＧＡスクール構想によるＩＣＴの活用について
（１）ＩＣＴを活用していく今後の方針や取組について
３　子どもの安全・安心を守る学校、命を守る学校につい
　て
（１）子どもを守る安全環境の維持について
（２）子どもを教え導く教師という仕事に必要な資質・能力
　　について

川　﨑　善　友
（一問一答）

１　災害対策について
（１）避難行動要支援者の個別避難計画について
（２）非常用電源の貸出し及び購入費用助成について
２　帯状疱疹ワクチン接種費用助成について
３　児童発達支援センターの設置について
４　こども誰でも通園制度について
５　アスリート支援について

5.6.14 原　田　　　剛
（併用）

１　自転車ヘルメットについて
（１）自転車ヘルメットの着用状況について
（２）自転車ヘルメット購入費用助成について
２　紙おむつの処分状況と再生利用について
３　ＩＣＴ教育について
（１）「公立学校情報化ランキング」について
（２）学習用デジタル教科書の研究について
（３）ｉＰａｄの整備について
４　特別支援教育について
（１）専門性のある指導体制の整備について
（２）特別支援教育における教室環境について

清　水　義　朋
（併用）

１　福生市におけるＳＤＧｓの取組について
（１）福生市におけるＳＤＧｓの現状について
（２）今後の取組について
２　部活動の地域移行について
３　学校のプールについて
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年 月 日 通　　告　　者                 質　　　問　　　内　　　容
西　尾　壽々斗
（一問一答）

１　おむつの無料定期便について
２　養育費の受取支援について
３　幼稚園バスの安全な運用について
４　高齢者を狙う凶悪犯罪における福生市の対策及び取
　組について
５　中学校の校則について

三　原　智　子
（一問一答）

１　ジェンダー平等の推進について
（１）男女共同参画社会形成への意識づくり等の推進につ
　　いて
２　リプロダクティブ・ヘルス／ライツの啓発等の推進につ
　いて
（１）取組状況について
（２）若い世代に対する取組について
３　ＩＣＴ教育について
（１）一人１台端末等の現状と課題について

幡　垣　正　生
（併用）

１　福生市消防団について
（１）消防団活動の現状と今後の課題について
２　公園について
（１）公園の現状と今後の課題について

森　田　哲　哉
（一問一答）

１　避難所等について
（１）誘導方法について
（２）一時避難場所としてのみずくらいど公園及び日光橋
　　公園について
２　市内道路の安全対策について

5.6.15 小　澤　芳　輝
（併用）

１　感染症への対応について
（１）新型コロナウイルス感染症に対するワクチン接種等の
　　現状について
（２）予防接種法に基づく定期接種等の現状と対応につい
　　て

仲　間　正　司
（併用）

１　特定不妊治療の助成について
（１）助成の状況について
（２）保険適用後の新たな助成について
２　市内公園の利用方法について
３　市営福生野球場隣接道路について

堀　　　雄一朗
（併用）

１　ＤＸの推進と時間外開庁について
２　がん対策について
（１）「第４期がん対策推進基本計画」について
（２）がん検診受診率の目標について
（３）がん患者の在宅療養における取組について
３　特定健康診査の受診率向上について
４　自転車駐車場について
（１）自転車駐車場の利用状況について
（２）自転車駐車場の設備改修等について
５　ふれあいベンチについて
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年 月 日 通　　告　　者                 質　　　問　　　内　　　容
青　木　　　健
（一問一答）

１　インクルーシブな公園の整備について
２　住宅施策について
（１）マンションの適正管理について
（２）空家除却促進に係る連携協定について
（３）市営住宅について
３　多世代交流の居場所づくりについて
４　多文化共生の推進について

市　毛　雅　大
（一問一答）

１　米軍横田基地について
（１）令和４年度の航空機騒音測定について
（２）事前の情報提供がないまま戦闘機が飛来していること
　　について
（３）横田基地所属Ｃ－１２の部品遺失について
（４）横浜ノース・ドックへのＣＶ－２２の着陸について
（５）横田基地友好祭におけるパラシュート降下展示及び
　　パラシュート降下訓練について
２　多摩地域の有機フッ素化合物（ＰＦＡＳ）汚染問題につ
　いて

伊　藤　広　美
（一問一答）

１　福生駅西口地区公共施設整備の現状と今後の方向
　性について
２　お出かけしやすいまちへ、自転車通行の安全を目指
　す取組について
３　子どもの人権を守る学校給食費無償化について

5.6.16 市　川　佳　樹
（併用）

１　福生市の交通安全の取組について
２　「こどもまんなかふっさ」の取組について

第３回定例会
年 月 日 通　　告　　者                 質　　　問　　　内　　　容
5.9.5 佐　藤　弘　治

（併用）
１　市長の防衛施設周辺整備全国協議会会長及び全国
　基地協議会副会長就任について
２　横田基地について
（１）横田飛行場内における泡消火薬剤の漏出について
（２）ＭＶ－２２オスプレイ墜落事故に関する米海兵隊プレ
　　スリリースについて
３　福生駅西口地区市街地再開発事業について
４　子どもに係る相談・支援について
（１）子どもに係る相談支援の体制について
（２）切れ目のない総合的な相談や支援に係る「支援シー
　　ト」について
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年 月 日 通　　告　　者                 質　　　問　　　内　　　容
原　田　　　剛

（併用）
１　公共施設の管理について
（１）包括施設管理委託について
（２）公共施設の維持管理について
２　ワクチン接種について
（１）ワクチンの広域接種について
（２）子どもインフルエンザ予防接種助成について
３　熱中症対策について
（１）学童クラブ及びふっさっ子の広場における対応につ
　　いて
（２）小・中学校における対応について
４　児童・生徒の安全対策について
（１）不審者対策について
（２）通学路における見守りについて

小　林　　　貢
（併用）

１　熱中症対策について
（１）これまでの取組及び今後の熱中症予防について
２　福生市障害者計画等について
（１）福生市障害者計画、第６期障害福祉計画、第２期障
　　害児福祉計画の進捗状況について
（２）福生市障害者計画、第７期障害福祉計画、第３期障
　　害児福祉計画の方向性について
３　福生市高齢者福祉計画・介護保険事業計画について
（１）第８期の進捗状況について
（２）第９期の方向性について
４　国登録有形文化財「旧ヤマジュウ田村家住宅」の活用
　について
（１）これまでの活用状況及び今後の活用について

山　崎　貴　裕
（一問一答）

１　凸版印刷株式会社との包括連携協定について
２　食品廃棄物削減の対策について
３　スクールソーシャルワーカー事業について

森　田　哲　哉
（一問一答）

１　特定外来種水草ナガエツルノゲイトウについて
２　熊川駅のバリアフリー化について
３　保育士不足解消に向けての市の取組について

5.9.6 堀　　　雄一朗
（併用）

１　未利用地について
（１）活用方針等について
（２）片倉跡地について
２　高齢者福祉計画・介護保険事業計画について
（１）第８期介護保険事業計画の進捗状況と今後につ
　　いて
（２）「認知症基本法制定」と「認知症施策推進基本計
　　画」の策定について
（３）認知症ケアとしてのユマニチュードの普及について

石　川　義　郎
（一問一答）

１　福生市総合計画（第５期）後期基本計画について
（１）後期基本計画の策定方針等について
（２）持続可能なまちづくりタスクフォースの活動について
２　福生都市計画道路３・３・３の１号新五日市街道線整備
　の進捗状況について
３　「こどもまんなかふっさ」のまちづくりの充実について
（１）保育士、幼稚園教諭及び教職員の働き方改革に関
　　する基本的な考え方について

－64－



年 月 日 通　　告　　者                 質　　　問　　　内　　　容
幡　垣　正　生

（併用）
１　福生七夕まつりについて
（１）今年の七夕まつりの開催状況等について
（２）来年の七夕まつりの開催時期等について
２　障がい者支援について
（１）相談支援専門員の確保について
（２）ヘルプマークやヘルプカードについて
（３）自立支援協議会の部会設置の進捗状況について
３　新型コロナウイルス感染症について
（１）感染者数の状況について
（２）ワクチン接種の今後について

三　原　智　子
（一問一答）

１　地域生活課題に対する総合的な支援のための取組に
　ついて
（１）包括的・重層的な支援体制の整備について
２　人権尊重と権利擁護の充実について
（１）成年後見制度等の現状と課題について
３　子どもを性犯罪・性暴力から守る取組について
（１）保育所等での取組について
（２）生命（いのち）の安全教育について

市　川　佳　樹
（併用）

１　夏休みなどの長期休業中における学童クラブの昼食
　について
２　熱中症対策について
（１）保育園等における熱中症対策について
（２）小・中学校における熱中症対策について

5.9.7 仲　間　正　司
（一問一答）

１　街路樹について
（１）樹種の選定や配置等の考え方について
（２）街路樹の管理について
２　公共施設のＬＥＤ化について
（１）庁舎等公共施設のＬＥＤ化の現状と今後について
（２）屋外照明のＬＥＤ化の現状と今後について

川　﨑　善　友
（一問一答）

１　乳幼児期の切れ目ない支援について
（１）福生市の現状について
（２）こども家庭センター設置に向けての動きについて
２　公園のトイレの洋式化について
３　障がい者の外出支援等について
４　学校における自殺予防対策について
５　学校における防災教育について

西　尾　壽々斗
（一問一答）

１　福生七夕まつりについて
２　アーバンスポーツの推進について
３　児童・生徒を性犯罪から守るＤＢＳ制度について
４　給食の意義と無償化について

伊　藤　広　美
（一問一答）

１　インボイス制度の市内事業者への対応について
２　生活保護について
（１）福生市の生活保護受給者の現状と動向について
（２）権利の保障について
３　お出かけしやすいまちへ、自転車の通行の安全を目
　指した取組について
４　子どもの貧困について
（１）夏季休業中に体重の減少する子について
（２）学校での生理用品の設置状況について
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年 月 日 通　　告　　者                 質　　　問　　　内　　　容
市　毛　雅　大
（一問一答）

１　米軍横田基地について
（１）Ｆ－３５のエンジンの整備拠点の運用開始について
（２）昨年６月に米国で発生したＭＶ－２２オスプレイ墜落
　　事故に関する米海兵隊プレスリリースについて
（３）ＭＶ－２２オスプレイが超低空飛行することに関する
　　日米合意について
（４）米軍機Ｂ－５２爆撃機のエマージェンシーについて
（５）横田基地における人員降下訓練の実施について
（６）横田飛行場内における泡消火薬剤の漏出について
２　市道の維持管理等の考え方について

5.9.8 青　木　　　健
（一問一答）

１　公共施設等の新たな活用について
２　多子世帯への支援について
３　安全な歩行空間の確保について
４　電動キックボードについて
５　ＤＸの推進について
（１）生成ＡＩについて
（２）外部機関、他団体との連携について

第４回定例会
年 月 日 通　　告　　者                 質　　　問　　　内　　　容
5.12.5 佐　藤　弘　治

（併用）
１　令和６年度予算編成について
２　横田基地について
（１）防衛省の補助金・交付金について
３　有機フッ素化合物（ＰＦＡＳ）に関する調査等について
４　子どもに係る相談・支援等について

山　崎　貴　裕
（一問一答）

１　保育園等における給食について
２　市内小・中学校における「いじめ防止サミット」の取組
　について
３　第５３回福生市民文化祭について
（１）福生市民文化祭の概要、目的、評価等について
（２）今後の課題、展望等について

森　田　哲　哉
（一問一答）

１　桜の老木化に対する市の取組について
２　図書館の今後の展望について

市　川　佳　樹
（一問一答）

１　学校給食における物価高騰への対応について
２　不登校対策等について

仲　間　正　司
（一問一答）

１　公共施設を用いた財源確保の取組について
２　廃棄物の中間処理について
（１）粗大ごみについて
（２）資源ごみについて
（３）不法投棄について
３　庁舎における雨水の利活用について
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年 月 日 通　　告　　者                 質　　　問　　　内　　　容
5.12.6 原　田　　　剛

（併用）
１　横田基地について
（１）泡消火薬剤の漏出について
（２）軍民共用化について
２　受益者負担等のあり方について
３　小中連携教育について

小　林　　　貢
（一問一答）

１　ヤングケアラーへの支援について
（１）現状と具体的支援内容について

三　原　智　子
（一問一答）

１　地下水の有機フッ素化合物（ＰＦＡＳ）の調査について
２　化学物質の影響から健康と環境を守る取組について
（１）環境に配慮した物品購入について
（２）公共施設における化学物質への環境配慮について
３　マイナンバーカード及びマイナンバー法等の一部改
　正について
（１）マイナンバーカードと健康保険証の一体化について
（２）戸籍等の記載事項への「氏名振り仮名」の追加につ
　いて

西　尾　壽々斗
（一問一答）

１　民間のノウハウを活用したまちづくりについて
２　こども食堂について

清　水　義　朋
（併用）

１　内部統制について
２　広域連携について
３　片倉跡地について

幡　垣　正　生
（併用）

１　本市の薬物乱用防止対策について
（１）薬物乱用の現状と乱用防止啓発活動について
（２）義務教育における薬物乱用防止教室等の取組につ
　　いて
２　福生市の小・中学校における児童・生徒の歯の健康
　の保持・増進について
（１）児童・生徒の歯の健康の把握と実態について
（２）虫歯のある児童・生徒の現状及び認識について
（３）児童・生徒の体力向上策の一環として、虫歯の予防、
　　治療の奨励等に関する市教育委員会の方針について

5.12.7 川　﨑　善　友
（一問一答）

１　脱炭素社会の取組について
（１）ごみ減量の取組について
（２）ペットボトルの水平リサイクルについて
（３）太陽光パネル・蓄電池の設置費用助成について
２　避難所の整備について
（１）トイレの整備について
（２）電源の確保について
（３）備蓄倉庫について
３　こども誰でも通園制度について
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年 月 日 通　　告　　者                 質　　　問　　　内　　　容
堀　　　雄一朗

（併用）
１　予約型乗合タクシー（ＡＩオンデマンドモビリティ）につ
　いて
２　奨学金返還支援制度について
３　観光振興について
（１）近隣自治体や広域での各種連携事業について
（２）「ふっさ桜まつり」「福生ほたる祭」等について
（３）商工会、商店街等による各種イベントについて
（４）観光振興計画について
４　こどもの歯の健康について
５　若年期のピロリ菌検診について
６　市立学校におけるプール授業の外部委託等について

市　毛　雅　大
（一問一答）

１　米軍横田基地について
（１）令和５年１月に泡消火剤が漏出したとする報道につ
　　いて
（２）事前の情報提供について
２　有機フッ素化合物（ＰＦＡＳ）による環境汚染問題につ
　いて
３　図書館等について
（１）図書館基本計画について
（２）電子図書館について
（３）中央図書館と郷土資料室で働く職員について

伊　藤　広　美
（一問一答）

１　福生市の農地の保全について
２　インボイス制度開始以降の市内事業者の状況につい
　て
３　小・中学校における教職員の個人の尊重について

5.12.8 青　木　　　健
（一問一答）

１　歳入確保の取組について
（１）福生市公式ＹｏｕＴｕｂｅチャンネルの収益化について
（２）ネーミングライツについて
２　こども家庭センターについて
３　ナッジの活用について
４　シビックプライドの醸成について
５　一人一台端末の活用について
（１）文部科学省ＣＢＴシステム(МＥＸＣＢＴ：メクビット）に
　　ついて
（２）多様な相談窓口の活用及び開設について
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